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За последние три 
года вывезено 

более 200 единиц авто-
хлама. Сейчас на терри-
тории города находятся 
97 брошенных автомоби-
лей. Вывоз одного такого 
авто обходится городско-
му бюджету в две тысячи 
рублей.

в номере

Автохламу  
не место  
во дворах

Выбор  
за жителями 
города
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НАШИ НОВОСТИ

Городской суд в Мурав-
ленко был образован в 
1991 году. Первым пред-
седателем был Серик 
Сулейменов. Сегодня 
аппарат суда состоит из 
19 человек. Председа-
тель – Марина Кочнева.
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Парковый, Юбилей-
ный и Российский –  

голосование за эти микро-
районы сейчас идет на пор-
тале «Живём на Севере». Из 
трёх нужно выбрать один. 
Его заявят на участие в кон-
курсе по благоустройству 
малых городов и истори-
ческих поселений.
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БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

#экология

 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

МИНУС ТРИ СВАЛКИ  
СИЛАМИ ВОЛОНТЁРОВ
Активисты проекта «Будущее Арктики» еженедельно очищают лес

 zАнастасия ПОПОВА, popova.av@muravlenko.media

Только представьте: 10 грузовых машин мусора  
за один день вывозят из леса. 4 из них – 
наполненные отслужившими свой век 
автомобильными покрышками. Остальное –  
это промышленный и бытовой мусор. Волонтеры 
экологического проекта «Будущее Арктики» 
настроены решительно и объявляют войну мусору. 

Доски, арматура, груды кус-
ков застывшей монтажной 
пены, пенопласта и пласти-
ка – это лишь часть того, что 
приходится убирать волон-
терам экопроекта «Будущее 
Арктики». Каждую субботу, в 
9 часов утра, они собираются в 
городском бизнес-инкубаторе. 
После, вооружившись необхо-
димым инвентарём, отправля-
ются в лесной массив. Они за-
ранее знают, где им предстоит 

убирать мусор, но практически 
никогда – сколько. 

На сегодняшний день в рай-
оне Муравленко выявлено 58 
несанкционированных сва-
лок. Как они там появились –  
каждому из нас с вами понятно. 
Кто-то сознательно вместо по-
лигона вывозит мусор в леса. 
Перед эковолонтёрами стоит 
задача ликвидировать захлам-
ленные территории полностью. 
В среднем, по примерным оцен-

кам, каждые выходные из леса 
будут вывозить около ста кубо-
метров промышленных и бы-
товых отходов. Для сравнения –  
это объем мусора, который во-
лонтеры собрали за 3 месяца в 
2017 году, и половина того, что 
убрали год назад! 

– Убрать такое количество 
мусора было бы невозможно без 
помощи спецтехники: грейде-
ров, погрузчиков и самосвалов. 
Этот вопрос решился благода-
ря содействию руководства 
компании «Газпромнефть-Но-
ябрьскнефтегаз», МУП «МКС» 
и управления ЖКХ Админи-
страции города, – отмечает ру-
ководитель проекта «Будущее 
Арктики» в городе Муравленко 
Эмиль Хайруллин.

На Ямале проект «Будущее 
Арктики» успешно реализу-
ется уже третий год подряд. 
За время работы экодружина 

ликвидировала более 30 не-
санкционированных свалок. 
Начиная с этого года, акти-
висты будут использовать в 
своей работе GPS-трекеры и 
фотоловушки. С их помощью 
можно отследить кто, куда и 
сколько мусора вывозит в лес.

Депутат Государственной 
Думы, инициатор проекта 
«Будущее Арктики» Влади-
мир Пушкарёв отмечает, что 
до конца июня фотоловуш-
ки будут расставлены во всех 
муниципалитетах. Это зна-
чит, что появятся материалы 
с теми, кто нарушает экологи-
ческие правила. Их направят 
в полицию и прокуратуру для 
разбирательства. А сегодня 
волонтерам нужны силы, по-
этому они приглашают в свою 
команду всех, кому уже есть 18 
лет и кто готов сделать наши 
леса чище. 

8 сентября
ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ
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#акценты #комфортнаясреда

 Прием документов от кандида-
тов, выдвинутых  в порядке самовы-
движения, документов для завере-
ния списка кандидатов, выдвину-
тых избирательным объединением 
по многомандатному избиратель-
ному округу № 10, осуществляется в 
период с 21 июня по 11 июля 2019 года: 
с понедельника по пятницу с 09:00 до 
12:30 и с 14:00 до 18:00, в выходные 
дни – с 11:00 до 15:00.

 Прием документов от канди-
датов, выдвинутых избиратель-
ным объединением в составе спи-
ска кандидатов по многомандат-
ному избирательному округу № 
10, осуществляется  после заверения 
Территориальной избирательной ко-

миссией города Муравленко списка 
кандидатов, выдвинутых по много-
мандатному избирательному округу  
№ 10, но не позднее 18:00 по мест-
ному времени 16 июля 2019 года:  с 
понедельника по пятницу с 09:00 до 
12:30 и с 14:00 до 18:00, в выходные –  
с 11:00 до 15:00. 

Рекомендуем кандидатам, изби-
рательным объединениям уведом-
лять избирательную комиссию о 
намерении представить документы 
не позднее чем за один день до дня 
представления избирательных до-
кументов.

#избирательнаякампания

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ ПО АДРЕСУ: 
город Муравленко, ул. Ленина, д. 80, каб. 407, 408.

Дополнительную информацию можно получить 
по телефонам: 8 (34938) 55-3-34, 55-3-35, 55-3-36.

 zСветлана Грачёва,  
gracheva.sa@muravlenko.media

Парковый, Юбилейный и 
Российский – голосование 
за эти микрорайоны сейчас 
идет на портале «Живём 
на Севере». Из трёх нужно 
выбрать один. Его заявят  
на участие в конкурсе  
по благоустройству малых 
городов и исторических 
поселений. 

Конкурс, объявленный Мини-
стерством строительства России, 
проводят с целью поддержки проек-
тов по созданию привлекательных 
городских пространств. Участвуют 
в нем малые города с численно-
стью до 100 тысяч человек и исто-
рические поселения. В конкурсе 
4 номинации, победители станут 
обладателями денежного гранта на 
реализацию проекта. 

Наш муниципалитет намерен 
участвовать в номинации «Малые 
города с численностью населения 
от 20 до 50 тысяч человек», в ней 
предусмотрен грант победителям 
в размере до 80 миллионов рублей. 
Проект создания комфортной го-
родской среды должен включать 
в себя комплекс мероприятий по 
благоустройству одной или несколь-
ких взаимосвязанных территорий. 
Именно поэтому муравленковцам 
предлагают сначала выбрать микро-
район. 

Парковый, Юбилейный, Россий-
ский – эти три микрорайона предло-
жили на выбор жителям города, по-
тому что они больше всего подходят 
под условия участия во всероссий-
ском конкурсе. Они застроены, здесь 
нет деревянного жилого фонда, в 
каждом из них находятся социально 
значимые объекты и общественные 
территории. Как подчеркнула на-
чальник управления архитектуры 
и градостроительства Администра-
ции города Наталья Залевадная, 
существенная реконструкция этих 
микрорайонов не предусмотрена, 
в планах по градостроительной до-
кументации – их комплексное бла-
гоустройство. 

Микрорайон Юбилейный нахо-
дится в границах улиц 70 лет Октя-
бря, Ленина и Муравленко. В про-
шлом году здесь построили Аллею 
Славы, в 2019-м комплексно благоу-

строят территорию в районе детской 
площадки «Кораблик». А на участке 
на улице Муравленко появился за-
бор – здесь совсем скоро начнут воз-
водить новое здание ЗАГСа. 

Наталья Залевадная поясни-
ла: «Мы планируем, что в здании 
существующего ЗАГСа будет раз-
мещаться музей боевой славы. 
Территория от памятного знака и 
Аллеи Славы в дальнейшем ста-
нет парком Победы с соответству-
ющим тематическим архитектур-
ным решением и наполнением». 
Микрорайон Российский – неболь-
шой по площади, но тоже требу-
ющий внимания в плане благо-
устройства. Он граничит с улицами 
70 лет Октября, Муравленко, Россий-
ской и Нефтяников. В прошлом году 
здесь реконструировали несколько 
дворовых территорий, обустрои-
ли сквер Пограничников. Кстати, 
работы по скверу не завершены, 
его продолжат благоустраивать. 
Микрорайон Парковый расположен 
в районе улиц Губкина, Ленина и 
Дружбы Народов. Из трех предложен-
ных на выбор муравленковцам он 
самый большой, его площадь более 
24 гектаров. Здесь находятся детский 
сад «Сказка», вторая школа, детская 
поликлиника, Дом культуры «Украи-
на», музыкальная школа, городской 
суд, полиция. В следующем году при-
ступят к обустройству пешеходной 
зоны на улице Дружбы Народов. 

«По пешеходной зоне уже раз-
работана концепция, с которой в 
прошлом году мы выходили на 
федеральный конкурс, готова про-
ектно-сметная документация. При 
планировании наполнения этой 

территории мы учитывали мнение 
жителей города. Здесь будут и раз-
влекательные площадки, прокат 
игрового оборудования, скейт-парк, 
променад, который соединит цен-
тральную улицу Ленина с улицей 
Дружбы Народов», – рассказала На-
талья Сергеевна.

Каждый микрорайон рас- 
смотрен участниками обществен-
ной комиссии по созданию ком-
фортной городской среды. На за-
седании глава города Александр  
Подорога сразу акцентировал 
внимание – понятие «благо-
устройство микрорайона» гово-
рит само за себя. Это не точечное 
проведение работ, а масштабное –  
на всей территории микрорайона.  
Александр Подорога, глава города, 
сказал: «Мы говорим о комплекс-
ном благоустройстве микрорай-
она, то есть все дворы должны 
заасфальтировать, установить 
детские площадки, ливневую ка-
нализацию, тротуары и комплек-
сно микрорайон благоустроить». 
Какой именно микрорайон заявят 
на участие во всероссийском кон-
курсе, сейчас решают муравлен-
ковцы. Голосование проходит на 
портале «Живём на Севере» (жи-
вёмнасевере.рф), во время культур-
но-массовых мероприятий мнения 
жителей собирали волонтёры. Пока 
в лидерах микрорайон Парковый. 
Окончательные итоги подведут по-
сле 7 июля. Далее от жителей города 
будут принимать идеи по наполне-
нию и архитектурному решению 
микрорайона. На основе пожеланий 
муравленковцев разработают эскиз-
проект. 

ТРИ НА ВЫБОР
Муравленковцы определяют микрорайоны для благоустройства

 ] Проголосовать можно на портале «Живём на Севере» и во время культурно-
массовых мероприятий / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 zЭрнэст Бавшин,  
bavshin.es@muravlenko.media

НА НЕФТЯНИКОВ УСТАНОВЯТ  
200 НОВЫХ ФОНАРЕЙ

Дороги и тротуары города станут светлее, а 
значит безопаснее. Пермская фирма «Дорос» 
(г. Чернушка) приступила к реализации про-
екта по прокладке сетей электроснабжения 
и установке новых светильников на улице 
Нефтяников. 
Капитальная реконструкция системы уличного 
освещения Нефтяников – это один из этапов 
масштабной работы по замене существующих 
линий электроснабжения и установке новых  
современных осветительных приборов. 
Александр Гребешок, заместитель директора 
ООО «Дорос», рассказывает: «Это будут совре-
менные светодиодные фонари, соответствующие 
нормам и требованиям освещенности улиц и 
энергосбережения. Мы идем в ногу со временем, 
всё учтено проектом». 
Всего по проекту на улице Нефтяников планирует-
ся установить около двухсот светильников. Также 
будут полностью заменены шесть километров 
электрокабеля. Строители фирмы «Дорос» уже 
приступили к работам по шурфованию в районе 
перекрестка улиц Нефтяников и Энтузиастов. 
Также подрядчик работает с коммунальщиками 
и энергетиками города  по согласованию планов 
по земельным работам. Каких-либо препятствий, 
для того чтобы начать активную фазу строитель-
ства, нет. Главное, чтобы не подвела погода. 
Александр Гребешок отметил, что все работы 
ведутся по графику, в соответствии с договором. 
Так что в этом году на улице Нефтяников будет 
светло. 
Новые уличные фонари появятся и на улице 
Ленина. Светлее и безопаснее станет на улице 
Тюменской. Здесь также предстоит выполнить 
масштабную работу по замене существующих 
светильников, проложить новые электросети. 

В «ДРУЖБЕ» ЭЛЕКТРОСЕТИ 
ПОДВЕЛИ К 400 УЧАСТКАМ

Продолжается электрификация участков в 
дачном поселке. Электричество уже подве-
дено к 400 дачам.  Без света пока остаются 
чуть более двухсот. Электрификация дачного 
товарищества началась еще в 2015 году. За 
счет взносов владельцев дачных участков на 
территории ДНТ были смонтированы опоры 
линии электропередачи. 
Евгений Шлеин, начинающий дачник, стал вла-
дельцем участка 13 мая. И сразу приступил к 
постройке домика. Но без электричества много 
не сделаешь. После оплаты суммы, требуемой 
для подключения к электросети, работа пошла 
быстрее. Евгений отмечает безусловные преиму-
щества: теперь не нужно приобретать генератор, 
непосредственно на участке можно зарядить 
аккумуляторные батареи строительных инстру-
ментов, проводить сварочные работы.
Джалил Абдуллаев, председатель ДНТ «Дружба», 
поясняет: «Теперь будем приглашать владельцев 
дачных участков для подписания индивидуаль-
ных договоров, чтобы подключались уже к счет-
чикам, запитывались и  начинали пользоваться 
электричеством. Большой фронт работ сделан, 
но электрификация поселка продолжается.  Дач-
никам же надо поторопиться, потому что срок 
годности счетчиков может истечь, и потом нужно 
будет делать поверку». 
Линии электропередачи подводятся до участка 
на средства дачного товарищества за счет со-
бранных взносов. А вот для того чтобы провести 
электричество в дом, необходимо оплатить 
четыре тысячи сто рублей. Как отметил Джалил 
Абдуллаев, эта сумма полностью включает в себя 
выполнение электриком всех работ по договору.  
Процесс электрификации всего дачного поселка 
серьезно тормозит низкая платежная дисципли-
на. У товарищества миллионные долги перед 
энергетиками.  Кроме того, дачники никак не 
могут собраться на общее собрание и решить 
ряд актуальных вопросов – избрать новый состав 
правления и привести название товарищества 
в соответствие с законом. Ближайшее собрание 
планируется провести осенью. 

Будет светло
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 12.06.2019 № 896 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 25 (1310) от 20 июня 2019 года на стр. 35).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11   / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112  / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля 
                      спиртными напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57  / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)

#ситуация

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media 

«Приехал эвакуатор за машинами, и тут из 
подъезда вышла жена их владельца и села на 
капот одной из них с заявлением, что не даст 
вывезти технику со двора, – вспоминает начальник 
управления ЖКХ Ирина Кузнецова один из рейдов 
по вывозу брошенных автомобилей. – С этой 
семьей мы работаем не первый год, но убедить 
ее в том, что автохлам не только портит внешний 
вид двора, но и представляет опасность для 
окружающих, нам долгое время не удавалось».

Эта ситуация произошла 
во дворе дома № 29 на улице 
Энтузиастов. Четыре машины, 
которые принадлежат одному 
владельцу, стояли там не один 
год. Большая часть этого ав-
тохлама была забита другим –  
бытовым – хламом. 

- Эти машины попали в спи-
сок городского автохлама еще 
в прошлом году, – рассказыва-
ет Ирина Петровна предысто-
рию этой ситуации. – Рядом 
с Энтузиастов, 29, в прошлом 
году началось строительство 
нового дома, и эти автомобили 
мешали  подрядчику оградить 
территорию. После долгих уго-
воров владелец технику убрал, 
вернее, переставил машины –  
на другую сторону дома. Тог-
да они не были так захламле-
ны, как сейчас. Мы и в этом 
году попросили владельца 

убрать технику и бытовой му-
сор, который валялся рядом 
с машинами. Пошли ему на-
встречу – дали время, которое 
он просил. Но свое обещание 
автовладелец к установленной 
дате так и не выполнил. При-
шлось вызывать подрядчика, 
который занимается вывозом 

брошенных автомобилей. И 
тут-то из дома вышла супруга 
автолюбителя.  

Как хозяйка защищала 
вросшие в землю, но ставшие 
такими родными автомобили, 
присутствующие на встрече –  
а это представители УЖКХ, 
управляющей компании, под-
рядной организации – сняли 
на видео. 

«Не слезу, – говорит женщи-
на, сидя на капоте красного 
автомобиля. – Я устану, выйдут 
мои дети и будут продолжать 
здесь дежурить». 

На сегодняшний день три 
машины из четырех владелец 
всё же убрал. Во дворе этого 
дома действительно мало ме-
ста для автостоянки, поэто-
му даже одно машино-место 
здесь, как говорится, на вес 
золота.

БЕСХОЗНЫЙ ВДРУГ 
СТАНОВИТСЯ ХОЗЯЙСКИМ

Борьба с автохламом в Му-
равленко чаще всего превра-
щается в борьбу с их неради-
выми, но отчаянными хозяе-
вами. Сейчас на территории 
города находятся 97 брошен-
ных автомобилей. Около 10 из 

них остались еще с прошлого 
года. Вывезти их не удалось, 
так как после размещения объ-
явления и просьбы убрать ав-
тотранспорт в таких случаях, 
как правило, вдруг находятся 
хозяева, которые тянут время, 
обещая либо самостоятельно 
вывезти авто, либо привести 
его в подобающий вид: под-
качать колеса, повесить госно-
мер. Или они отстаивают свое 
право, угрожая специалистам 
профильных структур судом. 
По словам Ирины Кузнецовой, 
сегодня 90 процентов этих 
машин не удается вывезти 
именно из-за объявившихся 
владельцев. 

– Мы можем переставить 
транспорт без разрешения его 
хозяина в экстренных случаях, 
например, во время порыва в 
сетях тепловодоснабжения, –  
объясняет Ирина Кузнецова. – 
А вывезти автохлам на специ-
альную стоянку можно только 
в том случае, если хозяин не 

найден или же он дал разре-
шение на вывоз авто. 

ТРИ ГОДА –  
БОЛЬШЕ 200 МАШИН

Вывоз брошенных автомо-
билей со дворов в Муравленко 
начался в 2010 году. Только 
за последние три года работа 
в этом направлении позво-
лила очистить город от более 
200 единиц техники: часть из 
них вывезли и утилизировали 
за счет городского бюджета, 
часть владельцы убрали сами.   

– Информация о местона-
хождении брошенных авто-
мобилей поступает из разных 
источников. В первую очередь 
от структурных подразделе-
ний, которые занимаются об-
следованием и ремонтом тер-
риторий, от жителей города. 
Кроме того, наш специалист 
целенаправленно объезжа-
ет микрорайоны, – объясняет 
принцип работы Ирина Куз-
нецова. – Сначала мы вешаем 

объявления с просьбой убрать 
транспорт на самой технике, 
указываем сроки. Параллельно 
информируем в СМИ. По госу-
дарственному номеру выявля-
ем хозяина авто и отправляем 
уведомление на его домашний 
адрес. Потом проверяем, вы-
полнил владелец нашу прось-
бу или нет.

Кстати, сдать машину в 
утиль может и сам владелец. 
Если она уже не нужна и нет 
возможности ее вывезти, хозя-
ин может обратиться в УЖКХ с 
просьбой забрать автомобиль 
на специальную стоянку. 

Вывоз одного такого авто-
мобиля обходится городскому 
бюджету в две тысячи рублей. 
В этом году на эти цели вы-
делено 44 тысячи. А ведь на 
эти средства можно было бы 
облагородить в Муравленко 
даже не один, а несколько дво-
ров: поставить скамейки возле 
подъездов, посадить деревья 
или цветы. 

НИЧЬЁ? НА СПЕЦСТОЯНКУ!
Автохлам вывезут из городских дворов

 ] Многие автомобили постепенно превращаются из средства передвижения в хранилище ненужных 
вещей / ФОТО ЗУЛЬФИИ ФАРВАЗОВОЙ

Бесхозные автомобили не только портят 
внешний вид двора, но и мешают проезду 
спецтехники, уборке снега во дворах.  
К тому же они занимают парковочное место  
и являются источником опасности,  
в первую очередь для детей

“
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 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

Ежегодно в Муравленко обновляют детские 
площадки. Вот только порой яркие игровые 
формы радуют юных муравленковцев недолго. 
Находятся те, кто намеренно портит качели, 
горки и домики. 

Так, к примеру, случилось 
на детской площадке, кото-
рая располагается во дворе 
дома № 93 на улице Лени-
на.  Один из подростков ре-
шил испытать конструк-
ции на прочность. В итоге –  
оторваны цепи, сломаны де-

тали. И такие случаи не еди-
ничны. Время от времени 
дети портят игровые формы, 
а за такие действия несовер-
шеннолетних будут отвечать 
родители. Начальник юриди-
ческого отдела Управления 
коммунального заказа Алексей 

Соловьёв поясняет: «Прежде 
всего законодательством преду- 
смотрена административная 
ответственность за ненадле-
жащее исполнение родителя-
ми своих обязанностей, суще-
ствуют штрафные санкции, 
гражданско-правовая ответ-
ственность в виде возмещения 
материального ущерба. Спе-
циалисты производят оценку 
поврежденного имущества, 
назначается экспертиза, и мы 
взыскиваем ущерб уже непо-
средственно с родителей».

Такой прецедент был. На ули-
це Восточной, 7, подростки сло-
мали не одну игровую форму, и 

с родителей виновников Управ-
ление коммунального заказа 
взыскало через суд 124 тысячи 
рублей. Пробелы воспитания 
вылились в большую проблему 
сразу для нескольких семей. 

Отметим, что еженедельно 
специальная комиссия обсле-
дует детские игровые площад-
ки на предмет безопасности. 
Проверяют надежность креп-
ления болтов, наличие дефор-
мации. Горки, карусели, каче-
ли, скамейки и песочницы –  
всё должно быть безопасным. 
Сообщения о порче игровых 
конструкций, выявленных в 
ходе осмотра, моментально 

поступают в адрес обслужива-
ющей организации. Поломки 
устраняют незамедлительно. 

В прошлом году в Мурав-
ленко установили шесть но-
вых детских площадок. Это 
современные игровые формы 
одного из самых лучших про-
изводителей. Они отличаются 
безопасностью и долговечно-
стью, если, конечно, их не ло-
мать намеренно. К родителям 
большая просьба – провести 
беседы с детьми. Виновных 
в поломке всё равно найдут, 
и тогда за деяния придется 
отвечать по всей строгости 
закона. 

 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

У современных подростков желаний много. 
Купить новый телефон, наушники, рюкзак или 
модные кроссовки. Чтобы не просить деньги у 
родителей, у ребят есть реальная возможность 
заработать их самостоятельно. Ежегодно летом  
в Муравленко организовывают трудовые отряды. 

Три смены дают возмож-
ность трудоустроиться 450 
подросткам. В июне к рабо-
те приступили 150 ребят. Их 
расформировали по шести 
отрядам по 25 человек в каж-
дом. Это школьники в возрасте 
от 14 до 17 лет. Мальчишки и 
девчонки занимаются наве-
дением чистоты в городе. Под 
руководством специалистов 
отдела молодежной политики 
очищают от мусора улицы, 
парки и скверы.

ОДНИ МУСОРЯТ, 
ДРУГИЕ УБИРАЮТ

– В этом году норма по убор-
ке измеряется не количеством 
пакетов собранного мусора, а 
площадью территории, кото-
рую надо очистить, – рассказы-
вает Татьяна Таирова, руково-
дитель трудовых отрядов. И за 
первые июньские рабочие дни 
трудовой десант старшекласс-
ников потрудился хорошо, вы-
полнив существенный фронт 
работ. От многочисленного 
мусора ребята уже очистили 
улицу 70 лет Октября, убрали 
часть дороги, ведущей на дачи, 
территорию в районе второй 
школы и коттеджей, часто на-
ведываются на Сопку. 

Работы на территории Соп-
ки, говорят ребята, непоча-
тый край. Едва сошёл снег, 
как стали видны горы мусора, 
который после отдыха на при-
роде оставили жители Мурав-
ленко.

–  На некоторых участках 
очень много отходов, –  говорит 
София Мултанова. –  Такое впе-
чатление, что многие жители 
города вообще ничего не слы-
шали про мусорные контейне-
ры, а бросают всё на землю. Это 
и удивляет, и возмущает. 

ВСЁ ПО ГРАФИКУ
Рабочий день трудовых от-

рядов начинается в 8 часов 
30 минут. Ребята собираются 
на городском стадионе. Как 
правило, приходят заранее. 
Успевают пообщаться друг с 
другом, настроиться на работу. 
Далее проходят инструктаж, 
получают разнарядку и от-
правляются на уборку терри-
торий. Технике безопасности 

уделяется особое внимание. 
Уже на месте перед началом 
работ педагоги-наставники 
еще раз напоминают об эле-
ментарных правилах.

– Дети обязательно должны 
работать в перчатках, – рас-
сказывает Галина Овсянкина-

Ромашова, педагог-наставник  
5-го отряда. – Если вдруг по-
падутся оголенные провода, 
их ни в коем случае нельзя 
трогать, нельзя собирать битое 

стекло. Об этом мы им напо-
минаем постоянно.

Для каждого возраста пред-
усмотрен свой режим труда 
согласно трудовому законода-
тельству. 14-летние подростки 
работают 2 часа в день, 15-лет-
ние подростки – четыре раза 
в неделю по 2 часа 30 минут. 
Один день, в пятницу, трудятся 
2 часа. 16–17-летние школьники 
работают по три с половиной 
часа. При этом в каждом ра-
бочем часе предусмотрено 15 
минут отдыха. Так что рабочее 
время пролетает незаметно.

Ребята стараются трудиться 
в полную силу, и, конечно, все 
строят планы, как лучше ис-
пользовать первую зарплату. 

– Заработанные деньги я 
сразу тратить не буду, – делит-
ся Васиф Рагимов. – А вот когда 
мы всей семьей поедем в от-

пуск, я себе куплю кроссовки, 
кепку, футболку.

– Чтобы не зависеть от роди-
телей, я решил попробовать са-
мостоятельно заработать день-
ги, – рассказывает Владислав 
Мосолков. – Как потрачу, точно 
не решил. Но у меня еще есть 
время подумать, заработную 
плату мы получим в конце 
месяца.

ДЕЛУ ВРЕМЯ – 
ПОТЕХЕ ЧАС

После трудового дня под-
ростки отправляются домой 
на обед. А затем торопятся в 
Многофункциональный клуб 
молодёжных инициатив. Там 
ежедневно специалисты го-
товят для ребят интересную и 
насыщенную программу, что-
бы остаток дня ребята провели 
активно, весело и с пользой. 

НА ПОЛЬЗУ СЕБЕ И ГОРОДУ
Или как проходит первая смена трудовых отрядов

ЛОМАТЬ – НЕ СТРОИТЬ
Что грозит за порчу игровых городков?

#позакону

К сожалению, из года в год мусора на 
территориях, где работают ребята, меньше 
не становится. Как он там появляется всем 
известно – в результате нашего с вами 
бескультурья. Только в прошлом году трудовые 
отряды собрали 842 тысячи 700 литров 
различного мусора.

“

 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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 zОксана Шостак, shostak.ov@muravlenko.media

Два наших детских сада стали лучшими в стране. 
«Непоседы» и «Буратино» вошли в топ лидеров 
по итогам Всероссийского конкурса «Образцовый 
детский сад».

В смотре-конкурсе такого 
уровня  наши учреждения до-
школьного образования уча-
ствовали впервые, и сразу – по-
беда. Но путь к ней был не из 
лёгких. Каждый детский сад 
готовился основательно. Кол-
лективам есть что рассказать и 
показать. В своих презентаци-
ях на интернет-площадке кон-
курса участники представили 
опыт деятельности детского 
сада по различным направле-
ниям. Особый акцент ставили 
на реализацию образователь-

ных программ, информацию 
об оздоровительных меро-
приятиях и организацию дет-
ского питания. Учитывались 
также грамоты и дипломы, 
причем не только педагогов, 
но и воспитанников детского 
сада. Оценивалась и работа с 
родителями.

ДВОРЕЦ ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ 
НЕПОСЕД

Детский сад «Непоседы» 
гостеприимно распахнул свои 
двери для муравленковских 

малышей в 2014 году. Сейчас 
его посещают около 350 вос-
питанников. Для них реали-
зуется множество интересных 
проектов, в том числе и до-
полнительного образования. 
Но основной упор ставится,  
прежде всего, на создание об-
разовательный среды, включа-
ющей в себя информативную 
и познавательную составля-
ющие. 

– Не только педагог орга-
низовывает образовательный 
процесс. В нем участвует весь 
коллектив. Это и  младшие вос-
питатели, и логопеды, и педа-
гоги по физической культуре, и 
повара, и уборщики. Благодаря 
сплоченности  и труду каждого 
сотрудника  мы добиваемся 
высоких результатов в образо-
вательной и познавательной 
деятельности  дошкольников,  
и как результат – побеждаем в 
подобных конкурсах, – отмечает 
и. о. заведующего детским садом 
«Непоседы» Олеся Литвинова.

Коллектив «Непосед» боль-
шой – около ста сотрудников. 
Все заняты своим делом и  ра-
ботают на благо воспитанни-
ков. Здесь каждое помещение 
оборудовано по последнему 
слову техники. Уютные и про-
сторные группы, театральный, 
музыкальный и спортивные 
залы. В саду есть бассейн и 
сильвинитовая камера, чем 
может похвастаться не каж-
дый детский сад города. Осо-
бые условия созданы для часто 
и длительно болеющих малы-
шей, а также имеющих аллер-
гические заболевания. 

Благодаря хорошо оснащен-
ной материально-технической 
базе детского сада «Непоседы» 
в дошкольном учреждении 
осуществляется работа с деть-
ми особой заботы и их роди-
телями. Также для общей ре-
абилитации ведутся занятия 
с логопедом, дефектологом и 
психологом. Особенных ма-
лышей обучают и развивают 
с помощью специального ин-
терактивного оборудования. К 
примеру, развивающего ком-
плекса «Вундеркинд», сетево-
го планшета для рисования 
песком с цветной подсветкой 
и многого другого.

Как говорит Олеся Литви-
нова, воспитание детей – это 
очень ответственная задача. 
Надо сделать всё возможное, 
чтобы дети приходили с удо-
вольствием в детский сад. Сло-
вом, педагогический процесс  
должен быть увлекательным, 
познавательным и эффектив-
ным. 

В «БУРАТИНО» 
КОМФОРТНО КАЖДОМУ 
РЕБЁНКУ

В числе победителей смо-
тра-конкурса и детский сад 
«Буратино». Учреждение – 
почти ровесник города. В этом 
году отметит 32 года со дня 
открытия. Сотрудники, дети 
и родители здесь как большая, 
дружная семья. Особый упор 
в образовательной програм-
ме коллектив, прежде всего, 
делает на психологический 
комфорт каждого ребенка. 
Этому способствует грамотно 

выстроенная в группах пред-
метно-пространственная сре-
да. А воспитатели стараются 
создать все условия для все-
стороннего развития своих 
дошколят. При этом большое 
внимание уделяют укрепле-
нию здоровья малышей. 

По словам Леси Глушенко, 
воспитателя детского сада «Бу-
ратино», в учреждении  ис-
пользуется такой метод, как 
дозированная ходьба, которая 
осуществляется на  террито-
рии детского сада. Кроме того, 
в обязательном порядке прово-
дится гимнастика после сна. 
Особое внимание уделяется 
питанию детей, все блюда в 
меню сбалансированные и  
витаминизированные.

СТАТУС ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
ОБЯЗЫВАЕТ

Достойные награды кол-
лективам вручил глава горо-
да Александр Подорога. Он 
поздравил их с заслуженной 
победой и отметил отличную 
и слаженную работу дошколь-
ных учреждений. Ведь из 98 
тысяч учреждений со всей 
страны, два муравленков-
ских детских сада вошли в 
топ лучших – это значит, что 
наши дети в заботливых и на-
дежных руках. Теперь статус 
победителей всероссийского 
конкурса  обязывает учреж-
дения поддерживать высо-
кую планку. И детские сады 
«Непоседы» и «Буратино» на-
мерены идти только вперёд, 
развиваться и совершенство-
ваться. 

ОБРАЗЦОВЫЕ «НЕПОСЕДЫ» 
И «БУРАТИНО»
Детские сады стали победителями конкурса

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Реализация национального проекта 
«Образование» началась 1 января 2019 
года и рассчитана до 2024 года. Ключевые 
цели нацпроекта – обеспечение глобальной 
конкурентоспособности российского образования, 
вхождение Российской Федерации в число 
10 ведущих стран мира по качеству общего 
образования, воспитание гармонично развитой 
и социально ответственной личности на основе 
духовно-нравственных ценностей народов 
Российской Федерации, исторических  
и национально-культурных традиций. 

В проект включено 10 
подразделов – федеральных 
проектов: «Современная 
школа», «Успех каждого ре-
бенка», «Поддержка семей, 
имеющих детей», «Цифровая 
образовательная среда», «Учи-
тель будущего», «Молодые 
профессионалы» (повыше-
ние конкурентоспособности 

профобразования), «Новые 
возможности для каждого», 
«Социальная активность», 
«Экспорт образования» и «Со-
циальные лифты для каждо-
го». Куратором проекта явля-
ется вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова, руководителем –  
министр просвещения РФ 
Ольга Васильева.

Среди основных целевых 
показателей нацпроекта «Об-
разование»:

 в 2024 году Россия долж-
на войти в первую десятку по 
международным исследова-
ниям (в 2018 году – 14-е место);
 Россия должна выйти на 

10-е место в мире по присут-
ствию университетов в топ-500  
глобальных рейтингов (в 2018 
году – 17-е место);
 охват дополнительным 

образованием детей в возрас-
те 5–18 лет должен составлять  
80 % (в 2018 году – 71 %);
 численность обучающих-

ся, вовлеченных в обществен-
ную и волонтерскую деятель-
ность, – 8,8 млн.

В рамках нацпроекта «Об-
разование» планируется об-
новить материально-техни-
ческую базу в средних школах, 
ввести в строй новые школы в 
сельской местности, внедрить 

во всех регионах модель циф-
ровой образовательной среды 
(должна быть утверждена в 
2019 году), полностью ликви-
дировать обучение в третью 
смену (в 2019–2021 годах). Соз-
дать во всех 85 субъектах РФ 
центры выявления, поддерж-
ки и развития способностей 
у детей по примеру образо-
вательного центра «Сириус»  
(г. Сочи, Краснодарский край). 
Внедрить во всех регионах 
программы профобучения 
по наиболее востребованным 
профессиям на уровне, соот-
ветствующем WorldSkills. За-
пустить федеральный портал 
информационно-просвети-
тельской поддержки роди-
телей (2019). Обеспечить во-
влечение в различные формы 
сопровождения и наставни-
чества не менее 70 % обучаю-
щихся общеобразовательных 
организаций (2020–2024 годы). 
Повсеместно внедрить систе-
му аттестации руководителей 

общеобразовательных орга-
низаций (2020). Не менее 30 
ведущих российских универ-
ситетов, получающих господ-
держку, должны не менее двух 
лет подряд входить в топ-1000 
международных рейтингов и в 
топ-200 как минимум одного 
предметного или отраслево-
го международного рейтинга 
(2024), не менее 60 универ-
ситетов – реализовывать как 
минимум пять образователь-
ных программ, прошедших 
международную аккредита-
цию (2024).

Всего на реализацию нац-
проекта «Образование» пла-
нируется потратить 784,5 млрд 
руб., из них на проект «Совре-
менная школа» – 295,1 млрд 
руб. Из федерального бюджета 
будет направлено 723,3 млрд 
руб., из бюджетов субъектов  
РФ – 45,7 млрд руб., из вне-
бюджетных источников –  
15,4 млрд руб. 

#нацпроект

«Образование»: войти в десятку лучших стран

 ] В учреждениях созданы все условия для всестороннего развития 
ребят / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

#признание
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По сарафанному радио поселка разнеслось:  
«В 29-й магазин завезли свежую капусту!»  
Очередь начали занимать еще с пяти вечера.  
Вере и ее соседке по комнате пришлось дежурить 
всю ночь, чтобы через десять часов наконец 
подойти к прилавку с вожделенной капустой. 
Посмотрела сибирячка на те овощи: «Да разве  
это капуста?!» В общем, не стала покупать. Так и не 
дождался в тот день муж обещанного борща...

РАЗВЕДКА ПОКАЗАЛА – 
ЕХАТЬ РАНО

В первый раз Вера Ивановна 
Марченкова приехала в Мурав-
ленко в сентябре 1986-го – с 
мужем повидаться, а заодно 
и на разведку, выяснить, есть 
ли для нее работа, можно ли 
везти на Крайний Север ма-
леньких детей. Муж Михаил, 
водитель первого класса, к 
тому времени уже год как ра-
ботал на «вахтовке» в СУБР-1.

– Когда муж уехал на Север 
по вызову кума, я находилась 
в декретном отпуске с сыном, 
нашей дочери было пять лет, –  
вспоминает Вера Ивановна. –  
Осенью 86-го в поселке как раз 
должен был открыться детский 
сад «Журавушка» (на его месте 
сейчас «Непоседы»). По про-
фессии я воспитатель, поэтому 
надеялась устроиться в дет-
ский сад, но опоздала, штат 
уже набрали. К тому же с жи-
льем были проблемы. В общем, 
неделю я тогда здесь пожила 
и вернулась домой, в Омскую 
область.

ОБЕЩАНИЕ  
НЕ СДЕРЖАЛИ

Только через два с поло-
виной года Михаил привез 
супруге вызов на работу, сде-
лав всё, чтобы семья жила в 
нормальных условиях. В кон-
це 80-х желающие получить 
в Муравленко квартиру вне 
очереди должны  были отрабо-
тать энное количество часов на 
строительстве дома. Учитывая, 
что помимо основной рабо-
ты люди по несколько часов в 
день проводили на отработке 
жилья, доставались эти квар-
тиры ох как не просто.

– К тому времени, когда На-
таша окончила первый класс, 
муж как раз получил квартиру 
в «деревяшке» на улице Стро-
ителей. И мы с ребятишками, 
наконец, собрались к нему 
на Север, – вспоминает Вера 
Марченкова. – Когда уезжали, 
директор совхоза, который не 
хотел отпускать нас, взял сло-
во, что через три года вернемся 
домой, оба. Но так получилось, 
что спустя тридцать лет с лиш-
ним мы всё еще здесь.

МЫ БЫЛИ  
КАК ОДНА СЕМЬЯ

На всю жизнь Вера Иванов-
на запомнила свое первое утро 
в Муравленко.

– Проснувшись, я долго не 
могла понять, чего не хватает. 
На «земле» за окном птицы 
щебечут, машины гудят… А 
здесь – тишина. В Муравлен-
ко раньше не было ни воро-
бьев, ни голубей, и это было  
необычно. Поначалу мы вооб-
ще многому здесь удивлялись. 
Например, способу добираться 
до Ноябрьска. Сначала ведь 
не было автобусного сообще-
ния, поэтому «голосующим» 
на трассе никто не удивлялся. 
Людей водители подвозили 
безо всяких вопросов. Когда 
рос наш Серёжа, ему приходи-
лось ходить в школу через весь  
город. Добираясь до дома, он 
даже иной раз руку не подни-
мал, водители сами останав-
ливались и подвозили к подъ-
езду. В те годы «вахтовки» и 
грузовики ездили еще по цен-
тральным улицам свободно. 

В белые ночи люди часто 
путали время суток – ночью 
можно было увидеть на улице 

гуляющих детей. А вообще, то 
время отличалось от сегод-
няшнего тем, что уже с середи-
ны мая и до сентября из города 
вывозили практически всех 
детей.  

Вспоминаются совсем уж 
забавные моменты. В начале 
90-х разлетелась новость, что 
на Муравленко должен упасть 
осколок ракеты или метео- 
рита.

Объявление по радио было, 
чтобы детей на улицу не выпу-
скали, в детские сады и школы 
не водили. Помню, на день 
или два город просто замер. И 
смех, и грех!..  

ИЗ ОТПУСКА  
ХОТЕЛОСЬ НА РАБОТУ

Приехав на Север, Вера 
Ивановна поначалу работала 
воспитателем в «Журавуш-
ке», том самом детском саду, 
куда не смогла устроиться во 
время первой «разведки». По 
ее воспоминаниям, мурав-
ленковским педагогам тех лет 
катастрофически не хватало 
методического материала. 
Например, раздаточный ма-
териал для занятий ей прихо-
дилось делать своими руками.

– Когда все нормальные 
люди из отпуска везли полные 
сумки заготовок и овощей, у 
нас в сумках были пластилин, 
картон, карандаши, краски, 
которые мы покупали на свои 

деньги, не задумываясь, – рас-
сказывает бывший воспита-
тель. – Мало было привезти, 
надо же из того картона наре-
зать елочки, шарики, мячики. 
Потом гуашью раскрасить, ла-
ком покрыть, чтобы держалось 
крепче. Учитывая, что в груп-
пах по 30-40 детей, приходи-
лось изготавливать около 300 
штук. Группы в детских садах 
были переполнены. Работала 
я в две смены, с восьми утра 
до восьми вечера. Но по факту 
приходила и в шесть утра, по-
тому что некоторые  родители 
уезжали на месторождения 
очень рано.

Из-за такого графика дочка-
второклассница была предо-
ставлена сама себе, и я решила 
уволиться, чтобы быть со свои-
ми детьми. Правда, выдержала 
без работы ровно четыре меся-
ца, пока не увидела объявле-
ние о том, что в ДК «Украина» 
требуется швейцар.

Дом культуры тогда отно-
сился к УТЖС, попасть туда 
было непросто, и даже счита-
лось престижно. Зарплаты у 
работников культуры в те годы 
были небольшие, зато каждую 
неделю самолет из Киева при-
возил дефицитные продукты. 
Таких даже на «земле» люди 
не видели. 

И ШВЕЦ, И ЖНЕЦ...
За четверть века работы в 

ДК «Украина» Вера Иванов-
на Марченкова  прошла все 
ступени от уборщицы до за-
местителя директора по адми-
нистративно-хозяйственной 
части. Должность заместителя 
директора по АХЧ подразуме-
вает широкий спектр обязан-
ностей, но из-за отсутствия 
в штатном расписании не-
обходимых должностей Вере 
Ивановне приходилось еще 
негласно исполнять обязан-
ности и делопроизводителя, 
и инженера по технике без-
опасности, и юриста, и эконо-
миста-бухгалтера. А еще она 
находила время и для души –  
принимала участие в народ-
ной самодеятельности. Вокаль-
ный коллектив «Русская душа» 
тогда в основном состоял из 
сотрудников Дома культуры, 

в него входили буквально все –  
от директора до уборщицы. 

– Коллектив Дома культуры 
считался в те годы одним из 
самых дружных в городе. Из 
отпуска хотелось вернуться по-
скорее, только чтобы увидеться 
со всеми. Тогда ведь не было  
интернета, по два месяца не 
общались, успевали соскучить-
ся, – с улыбкой вспоминает 
прошлое Вера Ивановна.

Ее неиссякаемой энергии 
хватало не только на работу и 
дом. Более двадцати лет Вера 
Марченкова занималась об-
щественной деятельностью –  
принимала участие во всех 
видах избирательных кампа-
ний в составе участковой из-
бирательной комиссии города. 
От рядового члена комиссии 
до председателя – таков путь 
становления общественника 
Веры Ивановны. И всё на од-
ном и том же участке, ныне 
УИК № 408 (школа № 5). За гра-
мотную, профессиональную 
работу она неоднократно на-
граждалась благодарностями 
и грамотами различного уров-
ня. Получила звание «Ветеран 
труда». Есть и ценная для Веры 
Ивановны и ее команды на-
града, которую они получили, 
участвуя в окружном конкурсе 
«Лучший избирательный уча-
сток по организации и про-
ведению выборов Президента 
России–2018», где их участко-
вая избирательная комиссия 
заняла 2 место по ЯНАО. 

Спокойно сидеть дома не в 
характере Веры Ивановны, она 
продолжает участвовать в об-
щественной жизни города. Её 
назначили уполномоченным 
по  подготовке к предстоящей 
Всероссийской переписи на-
селения – 2020.

– Вся жизнь нашей семьи 
связана с этим городом, – го-
ворит наша землячка. – Мы, 
как и многие другие, ехали 
сюда на три года, но судьба 
распорядилась по-своему. Я 
считаю, что нам очень повез-
ло, так как не каждому вы-
падает возможность видеть, 
как строится новый город,  как 
он хорошеет с каждым годом. 
Приятно осознавать, что ты 
был свидетелем таких собы-
тий: открытие памятников, 
школ, детских садов и других, 
не менее значимых, объектов. 
Кто-то уже уехал, но многие 
еще остаются здесь. Прият-
но, когда при встрече  можно 
сказать «А помнишь?..» Ра-
достно, когда тебя узнают на 
улицах, называют по имени и 
отчеству и искренне радуются 
встрече. Это наш город! 

#МестоРождения1984

#какэтобыло

УДИВИТЕЛЬНЫЙ СЕВЕР
Манил, притягивал к себе и закалял характер

 ] Вера Марченкова (вторая слева) с супругом и друзьями /  
ФОТО ИЗ АРХИВА СЕМЬИ МАРЧЕНКОВЫХ

 ] В те годы «вахтовки» и  грузовики свободно ездили по центральным улицам / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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ЭХО ВОЙНЫ
Поисковики установили место гибели героя

Начинающий поисковик Владимир Юдин в 
небольшом лесу обнаружил воронку. После 
ярых артобстрелов в военное время земля 
ими просто усыпана. Поисковый щуп сразу 
же наткнулся на что-то твердое. Владимир 
аккуратно снял первый слой грунта и увидел 
останки троих красноармейцев, рядом с 
одним из них лежал смертный медальон…  

ПАВЕЛ ЛОПАТИН ИЗ 
ДЕРЕВНИ ЛОПАТИНО

– Мой прадедушка Павел 
Лопатин родился 12 июля 
1901 года в деревне Лопатино 
Татарского района Новоси-
бирской области, – рассказы-
вает его правнучка Виктория 
Шишова. – В браке с Матрёной 
Михайловной у них родились 
дети. В 1936 году большой 
дружной семьей они пере-
ехали в город Татарск.

Именно оттуда в сентябре 
1941 года Павел Лопатин до-
бровольцем отправился на 
фронт. К тому времени он 
уже имел звание лейтенанта, 
которое получил во время 
Гражданской войны. Павел 
Николаевич был из тех муж-
чин, кто мог повести за собой. 
Авторитет среди сослужив-
цев завоевал сразу. Поэтому 
вскоре был назначен коман-
диром танковой дивизии. 
Всякий раз, когда замолкали 
звуки орудий, он писал пись-
ма домой. 75 треугольников 
бережно хранятся у потомков 
героя. Каждое письмо – как 
отрывок из произведения, 
и не скажешь, что писал их, 
причём каллиграфическим 
почерком, простой рабочий с 
семью классами образования.

Последнее письмо с фронта 
семье пришло не от Павла Ло-
патина, а от его сослуживцев. 
Красноармейцы сообщили, 
что он героически погиб 24 
июня 1943 года в районе села 
Змеёвка Орловской области в 
боях на подступах к Курской 
дуге. Долгие годы после вой- 
ны дочери и сыновья были 
уверены, что отец похоронен 
в братской могиле рядом с 
местом гибели. Они не раз 
ездили туда, чтобы возложить 
цветы и отдать дань памяти 
героям.

ПОСЛЕДНИЙ ПРИВЕТ 
ОТ СОЛДАТА

Но в 2018 году правнучка 
Павла Лопатина Виктория 
Шишова узнала новую ин-
формацию о своём прадеде. 
В октябре 2017-го орловский 
поисковый отряд «Костёр» 
нёс осеннюю «Вахту Памя-
ти» в Свердловском районе 
Орловской области. В экспе-
дицию Владимир Юдин от-
правился впервые. Выклады-
вался на все 100 процентов. 
Очень уж хотелось поднять 
из земли как можно больше 
останков красноармейцев. 
По возможности, установить 
их имена и торжественно, 

со всеми почестями переза-
хоронить в мемориальном 
комплексе. О такой ценной 
находке, как смертный ме-
дальон, и не мечтал, ведь 

даже опытным поисковикам 
он попадается редко. Когда 
рядом с останками бойца 
он наткнулся на медальон, 
радости не было предела. С 
замиранием сердца моло-
дой поисковик Владимир 
Юдин стал раскручивать 
эбонитовую капсулу, его 
ожидания оправдались –  
внутри находился стандарт-
ный бланк. Уже в лагере вме-
сте с бывалыми поисковика-
ми смертный медальон еще 
раз вскрыли и установили, 
что это были останки солдата 
Красной армии Павла Нико-
лаевича Лопатина.

  Почти год понадобился 
поисковикам, чтобы найти 
родственников Павла Лопа-
тина.  Внуки и правнуки еди-
ногласно приняли решение –  
похоронить его в Татарске. 11 
декабря 2018 года поискови-
ки привезли останки Павла 
Николаевича на родину. На 
торжественный митинг, ко-
торый состоялся у Вечного 
огня, пришёл почти весь го-
род, чтобы проводить героя в 
последний путь. 

 zТатьяна Бойко, boyko.tl muravlenko.media

ОТРЫВОК ИЗ ПИСЬМА
14 часов 6 февраля 1943 

года. С пламенным при-
ветом папа, добрый день, 
любимая и незабываемая 
семья: жена Мотя, сыночки 
Миня, Лёня, Юрик и дочки 
Зоя, Аля, Рая! Шлю Вам пла-
менный привет и негасимую 
любовь. Желаю Вам, моя ми-
лая жена Мотя, детки, само-
го лучшего в Вашей жизни 
на долгие годы. Так во мне 
сердце закаменело и сжа-
лось, что я не могу Вам опи-
сать. Почему я не могу Вас 
повидать, милая моя семья, 
хотя бы на минуточку? Вы 
знаете и понимаете, что 
между нами поля и снега и 
дойти мне до Вас нелегко. 
Это очень далеко. Сибирь. Но 
мысль моя и любовь с Вами и 
не оставляет Вас никогда.  ] Поисковики расшифровывают смертный медальон Павла  

Лопатина / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ РУНЕТА

 ] Павел Николаевич Лопатин

Уважаемые земляки!
22 июня 1941 года фашистская Германия 
вероломно напала на нашу страну, 
в этот день 78 лет назад наши деды 
и прадеды ушли на фронт защищать 
Родину.
В день национальной скорби мы 
вспоминаем всех, кто геройски погиб 
на передовой, сражаясь за свободу, 
счастье и мир грядущих поколений. 
Вечная память и слава защитникам 
Отечества. Их ратный подвиг не 
подвластен времени и всегда будет 
жить в  наших сердцах. 
Низкий земной поклон нашим вете-
ранам за Победу! Ваши мужество и 
самоотверженный труд всегда будут 
примером воинской доблести и отва-
ги, жизненной стойкости и патриоти-
ческого единения. 
Мы всегда будем дорожить историей 
и беречь духовные святыни нашего 
государства, гордиться свершениями 
многонационального народа, укреплять 
могущество Ямала и России. 
Мира, здоровья и благополучия каждой 
ямальской семье! 

Губернатор  ЯНАО 
Дмитрий АРТЮХОВ

  
В День памяти и скорби не гремят 
салюты, не маршируют парады, не 
играют оркестры. Огромная страна 
замирает в траурном молчании.
22 июня 1941 года навсегда разделило 
нас на до и после. Полчища оккупантов 
вероломно вторглись на Советскую 
землю. Четыре года стали вечностью, 
наполненной   слезами и страхом, 
голодом и смертью, но в то же время  
невероятным героизмом и нерушимой 
верой.
Ради будущего мира мы принесли  
невообразимую, неслыханную жертву –  
почти 28 миллионов жизней. Мы 
хлебнули военного лиха полной мерой. 
Не было разницы между бойцами на 
линии фронта и тружениками тыла, 
между взрослыми и детьми – все 
боролись за Родину, за Победу. Страна 
выстояла ценой павших на поле боя и 
погибших под бомбами, умерших от 
ран и лишений.
Великая Победа – одна на всех 
ценность. Мы храним память, значит, 
имена героев не забыты. Героев, 
которым мы обязаны счастьем жить и 
растить детей на родной земле.
Память о подвиге нашего народа 
священна.
Низкий поклон и вечная память 
погибшим.

Глава города 
Александр ПОДОРОГА

  
22 июня – одна из самых трагических 
дат нашей истории. В этот день 
началась Великая Отечественная 
война – самая кровопролитная 
и жестокая в истории России и 
человечества.  Память о тех страшных 
годах навсегда останется в сердцах 
наших соотечественников. Наши 
жертвы не измерить цифрами. Подвиг 
наших отцов и дедов – выстоявших 
и победивших вопреки всем ужасам 
войны – пример на века последующим 
поколениям.  Мы скорбим по всем, 
кто ценой своей жизни выполнил 
святой долг и защитил свою Родину, 
кто обеспечил нам свободное будущее. 
Мы низко склоняем головы перед 
нашими дорогими ветеранами и 
благодарим их за мужество, стойкость и 
героизм. За то, что они подняли страну 
из руин и возродили мощь нашего 
государства.  В этот день как никогда 
понимаешь, насколько хрупким бывает 
мир. Во имя наших детей, во имя их 
счастливого будущего мы не должны 
забывать горьких уроков этой войны.   
В День памяти и скорби желаю вам 
мирного созидательного труда и 
чистого неба над головой. Добра, 
согласия и благополучия вам и вашим 
близким.

Председатель Городской Думы 
Александр ШАПОВАЛОВ

#деньпамяти

 ] Торжественное захоронение в мемориальном  
комплексе, г. Татарск 



КОЛОНТИТУЛ Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 25 (1310)
20 июня 2019 года8 СОЦИУМ Больше новостей

на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

#правопорядок

 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media

26 июня отмечается Международный день 
борьбы со злоупотреблением наркотическими 
средствами и их незаконным оборотом. В прошлом 
году в Муравленко за незаконное приобретение, 
хранение, перевозку, изготовление, переработку 
наркотических и психотропных веществ к 
уголовной ответственности привлечено 17 
человек, один – за незаконное производство, сбыт 
и пересылку наркотических и психотропных 
веществ. В 2019 году по этим же статьям осуждено  
5 и 1 человек соответственно. 

Кроме того, только за 5 меся-
цев нынешнего года 34 мурав-
ленковца привлечено к адми-
нистративной ответственности 
за потребление и уклонение 
от прохождения диагностики, 
профилактических меропри-
ятий в связи с употреблением 
наркотических веществ. Как 
правило, в таких случаях на-
значаются штрафы, аресты 
сроком от двух суток и более, 
а также обязательные работы.

«В этом году в суд направ-
лено одно уголовное дело в 
отношении организованной 
группы лиц в количестве трех 
человек, которые осущес-
твляли сбыт синтетических 
наркотических средств на 
территории Муравленко, Губ-
кинского и Ноябрьска. Сейчас 
участники преступной группы 
ждут решения суда, – отме-
тил начальник отделения по 
контролю за оборотом нарко-
тиков ОМВД России по г. Му-
равленко Владимир Дугин. – С 
каждым годом наркоторговцы 
совершенствуют механизмы 
сбыта запрещенных веществ. 
Несмотря на использование 
дистанционных схем, мы вы-
являем преступников, и они 
отвечают перед обществом в 

суде по всей строгости закона. 
Во время профилактических 
лекций с молодежью мы объ-
ясняем, что не бывает спосо-
бов заработка легких денег, 
наказание неотвратимо, и пре-
ступники, распространяющие 
наркотики, будут привлечены 
к уголовной ответственности 
и, как следствие, могут ли-
шиться свободы на 8 и более 
лет и даже получить пожиз-
ненный срок».

НА 8 ЛЕТ В КОЛОНИЮ

Виктору было чуть за 20, 
когда он первый раз попро-
бовал наркотики. Появилась 
зависимость, но признавать 
этого он не хотел. Был уве-
рен, что легко сможет от-
казаться от употребления 
наркотических веществ. 

Настал момент, когда Вик-
тора «попросили» с работы. 
Родители не хотели особо вни-
кать, что происходит с сыном, 
и просто поначалу откупались 
от него деньгами. Но уже через 
несколько месяцев перестали 
спонсировать прихоти совер-
шеннолетнего сына. Виктору 
же хотелось кутить и развле-
каться, плюс дорогой автомо-
биль нуждался в обслужива-
нии. А денег не было. И вот 
однажды он наткнулся в ин-
тернете на предложение, как 
можно легко  и быстро зара-
ботать. Деньги предлагали за 
сбыт наркотических веществ. 
Виктор решился.

Первое время он ощущал 
себя игроком своеобразной 
интернет-игры. Но в итоге 
через три месяца у преступ-
ной игры наступил совсем не 
хеппи-энд.

В лесном массиве вблизи 
Ноябрьска Виктор вскрыл тай-
ник. Найденное запрещенное 
вещество он положил в кар-
ман куртки. На следующий 
день его задержали сотрудни-
ки правоохранительных ор-
ганов. В ходе досмотра у него 
было изъято около 30 граммов 
наркотического средства.

Из материалов дела: «…Под- 
судимый признал себя вино-
вным, от дачи показаний в 
судебном заседании отказал-
ся… В декабре 2018 года Вик-
тор нашел работу в качестве 
курьера, который должен был 
осуществлять незаконный 
сбыт наркотических веществ. 
Вступил в преступный сговор с 
неустановленным лицом, заре-
гистрированным посредством 
сети Интернет. Стал получать 
от «работодателя» товар с нар-
котическим веществом, пря-
тал его в тайниках, отправлял  
фотоотчет «работодателю». По-
сле того, как наркотические 
вещества поступали наркопо-
требителям, получал за свою 
работу переводы с денежным 
вознаграждением. В ходе обы-
сков у Виктора было изъято еще 
несколько свертков с неизвест-

ным веществом, общим весом 
более 70 граммов. Экспертиза 
подтвердила, что это синтети-
ческий наркотик…»

Суд приговорил Виктора за 
незаконный сбыт наркотиков 
к 8 годам лишения свободы с 
отбыванием в исправитель-
ной колонии строгого режима. 

БЕС ПОПУТАЛ

Владислав владел неболь-
шим бизнесом. Семьей в 20 с 
небольшим лет обзавестись 
еще не успел. Вроде бы всё 
было у него благополучно. Но 
вот чего-то ему не хватало.

Из материалов дела: «...В но-
ябре прошлого года Владислав 
в неустановленном месте, в 
неустановленное время упо-
требил синтетический нар-
котик путем инъекции, без 
назначения врача… Указанное 
обстоятельство подтверждает-
ся рапортом сотрудника по-
лиции, химико-токсикологи-
ческим исследованием, прото-
колом об административном 
правонарушении».

Действия Владислава суд 
квалифицировал по ч. 1 ст. 6.9 
КоАП РФ – потребление нарко-
тических средств и психотроп-
ных веществ без назначения 
врача. Он полностью раска-
ялся в содеянном. Говорил, 
видно, бес попутал. В итоге 
суд признал его виновным в 
совершении административ-
ного правонарушения и назна-
чил штраф в размере четырёх 
тысяч рублей.

Кстати, в прошлом году 
другому гражданину, назо-
вем его Сергей, также при-
шлось отвечать перед судом. 
Он употребил наркотическое 
средство путем курения, тем 
самым нарушив статью ч. 1 ст. 
6.9 КоАП РФ, причем сделал 
это повторно. В содеянном 
Сергей раскаялся, виновным 
себя признал. По решению 
суда ему назначен арест на 
двое суток, а также его обя-
зали пройти диагностику и 
лечение от наркомании по 
месту жительства.

В России запрещено хра-
нить наркотики, и неважно, 

в каких дозах. Это правона-
рушение преследуется по за-
кону. Так, в прошлом году еще 
одного муравленковца, на-
зовем его Радмир, настигла 
Фемида. За незаконное при-
обретение, хранение без цели 
сбыта наркотических веществ в 
значительном размере (более 2 
граммов) суд назначил  право-
нарушителю наказание в виде 
240 часов обязательных работ.

На сегодняшний день в го-
родской больнице на диспансер-
ном учете состоит 41 человек 
с диагнозом «синдром зависи-
мости из-за неоднократного 
употребления наркотических 
и психотропных веществ», еще 
41 зарегистрирован как упо-
требивший наркотики два и 
более раз.

МОМЕНТАЛЬНАЯ 
ЗАВИСИМОСТЬ

Наркотики – это вещества, 
способные вызывать состоя-
ние опьянения, привыкание 
и зависимость.Человек в со-
стоянии наркотического опья-
нения перестает испытывать 
душевную и физическую боль, 
появляется ложное ощущение 
легкости, комфорта. 

«Абсолютно все наркотики 
по своей природе являются 
ядами, которые поражают все 
системы органов и тканей, но 
особенно центральную нерв-
ную систему и мозг. Самое 
печальное, что наркоманию 
нельзя вылечить, можно толь-
ко добиться стойкой ремис-
сии. При городской больнице 
наркозависимые получают 
лечение в качестве снятия аб-
стинентного синдрома или 
психоза. Для дальнейшей ре-
абилитации больные направ-
ляются в окружной реабили-
тационный центр «Ямал без 
наркотиков» в Новый Уренгой, –  
рассказывает врач – психиатр-
нарколог городской больницы 
Александр Кузьмин. – Подрост-
ки должны раз и навсегда ус-
воить, что ни под каким пред-
логом нельзя пробовать нар-
котик, поскольку зависимость, 
к примеру, от синтетических 
наркотиков развивается даже 

после однократного употре-
бления как ингаляционным, 
так и инъекционным путем. 
Если же всё-таки человек по-
пал в сети наркомании, то вы-
браться из нее помогут только 
квалифицированные специа-
листы. Главное – не оставаться 
наедине со своей бедой».

ИСПОВЕДЬ НАРКОМАНА

– Я не знал, какой идет день 
недели, месяц. С работы меня 
уволили. Сутками лежал на 
диване, накрыв голову пледом. 
Меня то знобило, то кидало в 
жар. Аппетит пропал, – рас-
сказывает Валентин. – Род-
ные старались ко мне не за-
ходить, поскольку регулярно 
натыкались на мою грубость.

Через несколько недель я 
всё же под контролем мамы 
посетил врача-нарколога. На-
значили лечение. Понемногу 
глубокая депрессия начала 
отпускать. Через две-три не-
дели я даже начал выходить 
на улицу. Но по-прежнему не 
мог долго находиться в об-
ществе. Казалось, что все на 
меня смотрят и знают, что 
я наркоман. Из-за панических 
атак я сутками оставался 
наедине с самим собой.

Наркотические вещества 
Валентин первый раз попро-
бовал за компанию. Думал, 
что, употребив пару раз эту 
смертельно опасную отраву, 
он сможет в любой момент 
от нее отказаться. Но зависи-
мость от наркотика сформиро-
валась уже на второй-третий 
день потребления. Он начал 
тянуть деньги с родителей, 
занимать их у друзей и зна-
комых, у кого только было воз-
можно. Постепенно превра-
щался в человека без чувств 
и эмоций. Только реабили-
тация в специальном центре 
вернула его к жизни. Он на-
учился говорить «нет», когда 
предлагали дурман. Сменил 
круг общения. Сейчас у пар-
ня начался период стойкой 
ремиссии и есть шансы, что 
он вернётся к жизни. 

Примечание автора: 
имена в статье изменены

ПО ВСЕЙ СТРОГОСТИ ЗАКОНА
В 2018 году за незаконный оборот наркотиков осуждено 18 человек

В 2019 году сотрудниками городской  
полиции из незаконного оборота изъято  
более 300 граммов наркотических веществ.
“
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Впервые в нашем городе произошло такое 
значимое культурное событие – театральный 
фестиваль «Муравленко – родной город».  
Высокое искусство стало доступным для 
муравленковцев благодаря компании  
«Газпром нефть», которая организовала  
этот творческий праздник в рамках программы 
социальных инвестиций «Родные города». 
Примечательно, что муравленковцы получили 
возможность быть не только зрителями,  
но и соучастниками уличных постановок.  
В течение двух дней в городе показали более 
десятка различных спектаклей. Муравленковской 
публике их представили актёры из Уфы,  
Санкт-Петербурга, Тюмени и Ханты-Мансийска.  
А звездной гостьей грандиозного события  
стала известная актриса театра и кино  
Алиса Гребенщикова. Для почитателей 
театрального искусства она провела мастер-класс. 
После творческой встречи актриса дала интервью 
журналисту «Муравленко Медиа».

– В нашем городе активно 
развивается театральная сфе-
ра. Многие дети мечтают о 
карьере актёра. Что важного, 
по вашему мнению, должен 
знать будущий артист, чтобы 
добиться желаемого? Какие 
советы вы можете дать? Воз-
можно, из личного опыта.

– Это очень здорово и заме-
чательно, что в Муравленко 
такое большое внимание уде-
ляют развитию театрального 
искусства. Но, к сожалению, 
одного желания мало. И для 
того чтобы стать актёром, 
нужно тренировать смеж-
ные навыки. А именно: всег-

да хорошо, когда актёр умеет 
двигаться – это пластика. За-
мечательно, когда есть спор-
тивная подготовка. Как это 
ни странно, но я считаю, что в 
детстве совсем не обязательно 
заниматься непосредственно 
актёрским мастерством, пре-
жде всего нужно развиваться 
всесторонне. То есть много чи-
тать, смотреть, быть любопыт-
ным и развиваться физически. 
И когда будет получена хоро-
шая база, важно суметь все эти 
знания применить, но это уже 
в более взрослом возрасте. С 
другой стороны, мне нравит-
ся, когда есть такой формат, 
как театральное времяпре-

провождение. Это когда ты не 
технически учишься чему-то, 
актерскому мастерству, к при-
меру, а когда ты имеешь воз-
можность проводить время в 
театральной среде.

– Что вам дает участие в теа-
тральных фестивалях, кото-
рые проходят в таких неболь-
ших городах, как наш?

– Я всегда с большим удо-
вольствием приезжаю в горо-
да, которые находятся далеко 
от Москвы, потому что если 
в столице кипит творческая 
жизнь и постоянно происхо-
дит что-то интересное, то в ма-
леньких городах таких ярких 
событий, как состоявшийся 
театральный фестиваль, про-
исходит намного меньше. И 
я очень рада, когда мне по-
ступают такие приглашения, 
потому как считаю, что у лю-
дей должны быть «прививки 
искусства» извне. И я счаст-
лива, что у меня появилась 
возможность стать такой при-
вивкой для муравленковцев. 
Особенно мне нравится фор-
мат подобных встреч, когда 
не только артист выступает, а 
происходит общение с залом, 
и есть обратная связь. Таким 
образом люди вовлекаются в 
общий культурный процесс. Я 
задавала вопросы: «Какие по-
эты вам нравятся? Что любите 
читать? Какие произведения 
любимые?» И для меня осо-
бенно радостно, что участ-
ники нашей встречи ушли не 
просто с ощущением прият-
ного времяпрепровождения, 
а у них в памяти остались 

имена авторов, к которым им 
захочется вернуться вновь. 
Вот эта познавательная часть 
для меня очень важна, пото-
му как моя основная работа –  
это просветительская дея-
тельность в области русской 
литературы.

– Именно на это был нацелен 
ваш мастер-класс? 

– Мастер-класс – это очень 
обширное понятие. Во время 
его проведения можно делать 
всё что угодно. Это не твор-
ческая встреча, когда артист 
сел и рассказал о себе что-то. 
Мастер-класс предполагает 
наличие каких-то приклад-
ных умений, в данном случае 
участники потренировали 
свою память – это важно! Уз-
нали что-то новое о себе – тоже 
полезно! Это та часть, где со-
единились актёрская состав-
ляющая и получение навыков, 
которые могут пригодиться в 
обычной жизни.

– Теперь вопрос личного ха-
рактера. Что на данный пе-
риод времени для вас важнее 
в профессии: театр, кино или 
режиссура? Или вам удается 
всё это гармонично совме-
щать?

– Как я уже сказала, моё ос-
новное занятие – это просве-
щение в области литературы. 
И делаю я это самыми разны-
ми способами. Выступаю как 
актриса на сцене, создаю про-
екты в области русской лите-
ратуры, преподаю, занимаюсь 
режиссурой. Для меня всё это 
одинаково важно и преследует 
одну цель. А кино я не занима-
юсь уже 11 лет, с тех пор как 
родился мой сын. Я поняла, 
что уже не могу надолго от-
рываться от своего ребёнка. 
Мне важно быть дома, рядом с 
родными. А киносъемки под-
разумевают долгие поездки и 
длительные командировки. 
Сейчас я не могу себе этого 
позволить.

– Какой своей ролью вы гор-
дитесь больше всего?

– Я горжусь не ролями. Я 
горжусь тем, что я выросла из 
просто исполнителя, артистки 
в человека, который может 
создавать что-то своё. Я нашла 
в себе силы заниматься тем, 
что мне действительно нра-
вится. Мне нравятся стихи, и 
я увлечена поэзией. И считаю 
самым главным своим дости-
жением – быть верной себе и 
своим идеалам. 

АЛИСА 
ГРЕБЕНЩИКОВА:  
«У людей должны быть 
«прививки искусства» извне»

 ] Актриса с удовольствием общалась с муравленковскими ценителями литературы и искусства /  
ФОТО НА ПОЛОСЕ ЮЛИИ СИДАРЮК

АЛИСА ГРЕБЕНЩИКОВА – российская актриса театра и кино. 
Окончила Санкт-Петербургскую государственную академию 
театрального искусства. До 2001 года играла на сцене 
МХАТа им. М. Горького, затем – в антрепризах, с 2009 года 
постоянно занята в спектаклях театра «Практика».
Сыграла 35 ролей в спектаклях и литературно-музыкальных 
проектах, 59 ролей – в фильмах и сериалах. 
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#любимоеблюдо

 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media

Сегодня большой популярностью у молодежи 
пользуются хот-доги, пицца, роллы, суши. 
Заказал через интернет или по телефону, тебе всё 
привезли. Не надо стоять у плиты, что-то готовить. 
Но не всегда можно быть уверенным, что такая 
пища будет безопасной. Поэтому наша героиня 
старается сама дома готовить подобные блюда.

Анастасия Максимова – 
выпускница колледжа. По-
лучила специальность вос-
питателя. Успела немного 
поработать в детском саду 
«Дельфин». Готовится вто-
рой раз стать мамой. Пока 
училась, времени на готовку 
не хватало, с утра занятия в 
колледже, после домашние 

хлопоты, воспитание ма-
ленького сына Матвея.

Свое первое блюдо – солян-
ку, она приготовила в 12 лет 
вместе с мамой, сейчас, если 
надо, может «осилить» и до-
вольно сложный бешбармак.  
Вообще, как призналась де-
вушка, готовить она не очень 
любит. Но семейная жизнь 

обязывает. Поэтому прихо-
дится потихоньку постигать 
кулинарную науку. И теперь, 
находясь в декретном отпуске, 
старается порадовать мужа 
и сына чем-нибудь этаким. 
«Недавно наткнулась в интер-
нете на один такой рецепт и 
решила приготовить. Хот-дог 
по-домашнему привлекате-
лен тем, что делается просто 
и всем нравится», – говорит 
Настя.

Девушка с удовольстви-
ем поделилась и рецептами 
других блюд, которые на-
шла на просторах интернета 
и уже опробовала. Все они 
простые в приготовлении, 
а ингредиенты не сильно 
затратные для семейного 
бюджета. 

Ингредиенты
Фарш – 500 г
Сыр пластинками – 1 пачка
Помидоры – 2-3 шт.
Лук красный – 1 шт.
Яйцо – 1 шт.
Соль, перец – по вкусу
Зелень, листья салата
Кетчуп или сырный соус
Багет – 1-2 шт.

Понадобятся
Пластмассовая бутылка (1,5- 
литровая)
Палочки деревянные
Стеклянная банка

Приготовление
– Для начала подготовим 

форму для колбасок. Полуто-
ралитровую бутылку разреза-
ем поперек на две половины. 
Использовать будем ту часть, 
которая с горлышком.

Теперь готовим фарш. До-
бавляем в него яйцо, соль, пе-
рец, мелко нарезанную зелень 
и хорошо перемешиваем.

В подготовленную форму 
закладываем фарш. Ставим от-
крытой частью на переверну-
тую банку. В горлышко бутыл-
ки втыкаем палочку и начина-
ем потихоньку выдавливать 

фарш на 15-20 сантиметров 
вверх. Получается колбаска на 
палочке. Делаем несколько та-
ких. Из полкилограмма фарша 
выходит 7-8 штук.

Готовые колбаски жарим 
в небольшом количестве рас-
тительного масла, периодиче-
ски переворачивая, чтобы они 
прожарились со всех сторон. 
Можно запечь их в духовке. 

Далее делаем сырную обо-
лочку для колбасок. Две пла-
стинки сыра выкладываем 
рядом на горячую сковороду. 
Ждем, пока они начнут пла-
виться, и тогда заворачиваем 
в них колбаски.

Багет делим на несколько 
частей, каждая из которых 
должна быть немного больше, 
чем получившиеся колбаски. 
Разрезаем хлеб вдоль с одной 
стороны, но не до конца. На 
одну половинку выкладыва-
ем листья салата или зелень, 
помидоры, нарезанные кру-
жочками, дальше колбаску в 
сыре. Убираем из нее палочку. 
Украшаем кольцами красного 
лука и поливаем кетчупом 
или сырным соусом. Хот-дог 
готов, и его можно подавать 
к столу.

Ингредиенты
Творог (жирностью 9-18 %) – 
200-250 г
Яйцо – 1 шт.
Сахар – 3 ст. л. 
Разрыхлитель –1/2 ч. л. 
Мука – 100 г (плюс еще немного, 
если понадобится)
Соль – щепотка
Растительное масло для жарки

Приготовление
– Творог растираем с са-

харом и яйцом. Добавляем 
разрыхлитель, соль. Хорошо 
перемешиваем. Постепенно 
всыпаем муку и замешиваем 
однородное мягкое тесто. Оно 
может немного липнуть к ру-
кам – это нормально. Делим на 
четыре части, из каждой рас-
катываем колбаску толщиной 
около 3,5 сантиметра. Нареза-
ем ее на небольшие кусочки.

В кастрюльке на среднем 
огне разогреваем раститель-
ное масло. Его должно быть 
столько, чтобы кусочки теста 

в нем плавали. Порциями кла-
дем нарезанное тесто и жарим 
до золотисто-коричневого цве-
та со всех сторон (они сами 
переворачиваются в масле).

Готовые пончики посыпаем 
сахарной пудрой и подаем на 

стол. Вкуснее всего теплые, но 
и холодные очень даже ничего.

Всем приятного аппетита! 

Ингредиенты
Помидоры – 2-3 шт.
Куриная грудка – 500 г
Сыр твердых сортов – 150 г
Красная фасоль – одна банка
Зеленый салат
Сухарики – 1 пачка
Легкий майонез или сметана 
(для заправки)

Приготовление
– Помидоры, листья салата 

мелко нарезаем. Сыр трем на 
крупной терке. Куриную груд-
ку режем на мелкие кусочки и 
тушим на слабом огне минут 
20, пока вся жидкость не вы-
кипит. Можно слегка обжа-
рить. Остужаем. Смешиваем 
все ингредиенты, заправляем 
майонезом (сметаной). Подаем 
салат, посыпав сверху сухари-
ками.

ФАСТФУД  
ПО-ДОМАШНЕМУ
Рецепты от Анастасии Максимовой

Творожные пончики на скорую руку

Хот-дог Весенний салат

 ] Еда, приготовленная своими руками, всегда вкуснее, уверена Настя /  
ФОТО ОЛЬГИ ЧЁРНОЙ 
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В ФОКУСЕ

#живиинтересно

 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

В Муравленко в шестой раз состоялся самый 
масштабный летний фестиваль «Белые ночи». 
На один день городская Сопка стала эпицентром 
экстрима, альтернативной музыки  
и активного отдыха.

Этот фестиваль сегодня по 
праву можно назвать визит-
ной карточкой нашего города. 
Его знают, любят, к нему ак-
тивно и серьезно готовятся. 
География участников «Белых 
ночей» широчайшая – от Са-
лехарда до Санкт-Петербурга. 
А радушие муравленковцев 
не знает границ. Каждый год 
организаторы удивляют ори-
гинальной программой, но-
вовведениями и приглашают 
самых интересных гостей. В 
этом году традиционно откры-
ли фестиваль под гул моторов 

и звуки турбин. На старт со-
ревнований по трофи-рейду 
впервые вышел 31 экипаж! За 
место на пьедестале почета 
экстремалы состязались в пяти 
классах: «Стандарт», «Спорт», 
«Экстрим», АТВ и «Эндуро».  И 
если в прошлом году состяза-
лись на выбывание, то в этот 
раз участникам предлагалось 
проехать наибольшее коли-
чество кругов по болотистой 
местности за три часа вре-
мени. Кроме этого, каждой 
команде предстояло пройти 
искусственную трассу с пре-

пятствиями в виде ям, холмов 
и даже так называемой ванны 
с пеной. Традиционно джипе-
ры гоняли на УАЗах, остальные 
боролись за первенство на ква-
дроциклах и кроссовых мото-
циклах. Так, в классе «Эндуро» 
первым стал муравленковец 
Дмитрий Иванченко. В «Стан-
дарте» победу одержал экипаж 
Александра Бойко и Ксении 
Никитиной. Самой спорной и 
зрелищной стала гонка в клас-
се «Спорт». Первоначальное 
отставание муравленковского 
экипажа Никиты Лысого и Ни-
колая Полищука составляло 17 
минут от обладателей первого 
результата – нижневартовских 
джиперов Руслана Хузина и 
Андрея Таран. В итоге время от-
рыва сократилось до сорока се-
кунд, что стало неожиданным 
даже для хозяев состязаний.

Экстремальные гонки сме-
нил кулинарный конкурс «Го-

родской пикник». Его в Му-
равленко провели впервые. 
Команды представляли сразу 
несколько фирменных блюд. 

Лучше остальных кулинар-
ные способности продемон-
стрировали  представители 
детского сада «Снежинка» –  
команда «Люкс». Второе ме-
сто у «Гномов-экономов» из 
управления экономики и 
прогнозирования Админи-
страции города. Они, кстати, 
разбили на Сопке настоящий 
сказочный лагерь гномов: 
с колпаками, золотом, вол-
шебными пожеланиями и 
необычными указателями. 
Третьими в кулинарном по-
единке стали представители 
команды «Горячие головы» 
пекарни «Горячий хлеб». 

Пожалуй, самым необыч-
ным мероприятием, которое 
прошло в рамках фестиваля 
«Белые ночи», стали сорев-

нования по бамперболу. Это 
футбол в сферах. В каждой 
команде – по 4 человека. Для 
любителей экстремальных 
ощущений – это лучшее раз-
влечение. 

В этот же день на сцене 
выступили участники рок-
фестиваля «Ледоход». Под 
звуки гитар и барабанов объ-
единились команды из горо-
дов: Тюмень, Ноябрьск, Мурав-
ленко, Надым и Новый Урен-
гой. Лидером была признана 
рок-команда «Овер сайд» из 
Ноябрьска. Кроме этого, все 
участники и зрители фестива-
ля в день его проведения име-
ли возможность полетать на 
воздушном шаре и посмотреть 
на Сопку с высоты птичьего 
полета. Завершили программу 
фестиваля выступления про-
фессиональных коллективов 
«The Korea», «Экспедиция ВОС-
ХОД» и фаер-шоу. 

ЭКСТРЕМАЛЬНО. ГРОМКО. ВКУСНО


